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Sitzung des Ausschusses für Schule, Soziales und demographischen Wandel der Stadt 
Bornheim am Dienstag, 26.03.2019, 18:00 Uhr, im Ratssaal des Rathauses Bornheim, 
Rathausstraße 2 
 

 X Öffentliche Sitzung  Sitzung Nr. 20/2019 

  Nicht-öffentliche Sitzung  ASS Nr. 2/2019 

 
Anwesende 

Vorsitzender 
Hanft, Wilfried SPD-Fraktion  

Mitglieder 
Aharchi, Loubna SPD-Fraktion  
Bandel, Helga CDU-Fraktion  
Hochgartz, Josiane Bündnis 90/Grüne-Fraktion  
Horch, Georg fraktionslos  
Jaritz, Karin SPD-Fraktion  
Krüger, Ute SPD-Fraktion  
Meiswinkel, Hildegard CDU-Fraktion  
Müller (Holzweg), Josef UWG/Forum-Fraktion  
Oster, Thomas CDU-Fraktion  
Quadt-Herte, Manfred Bündnis 90/Grüne-Fraktion  
Schmitz, Rolf CDU-Fraktion  
Schnitker, Michelle Fraktion-DIE LINKE  
Schreiber, Margarete CDU-Fraktion  
Velten, Konrad CDU-Fraktion  
Westphal, Ewald SPD-Fraktion  
Wingenbach, Matthias CDU-Fraktion  
Züge, Rainer SPD-Fraktion bis TOP 12 

stv. Mitglieder 
Feldenkirchen, Hans Gerd UWG/Forum-Fraktion  
Kabon, Matthias FDP-Fraktion  
Meyer, Thomas CDU-Fraktion  
Strauff, Bernhard CDU-Fraktion  
von Canstein, Charlotte Dr. CDU-Fraktion  

beratende Mitglieder 
Brandt, Eike Gesamtschule  
Erdorf, Rainer Stadtschulpflegschaft  
Föhmer, Franziska Dr. Förder-/Verbundschule  
Hannak, Klaus Vertretung Sekundarschule  
Lederer, Volker Seniorenbeirat  
Nickel, Gabriele Ev. Kirche  
Rothkegel, Gisela Inklusionsbeauftragte  
Strunk-Klein, Andrea Vertretung Grundschule  

Verwaltungsvertreter 
Bach, Bernhild  
Joisten, Sonja  
Over, Willi  
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Seck, Thomas  
von Bülow, Alice Beigeordnete  

Schriftführerin 
Schumacher-Birgel, Claudia  

Nicht anwesend (entschuldigt) 
Dresen, Hermann-Josef UWG/Forum-Fraktion  
Dubois, Christian Gymnasium  
Flamme, Christina CDU-Fraktion  
Jander, Silvio Verein Bornheimer Flücht- 
                                                   lingshilfe e.V. 

 

John-Krupp, Elisabeth Katholische Kirche  
Kretschmer, Gabriele                 CDU-Fraktion  
Lauer, Andrea Schulleiter  
Sonntag, Simon Stadtschülervertretung  
Wehrend, Lutz CDU-Fraktion  
Zander, Steffen FDP-Fraktion  
 
 
T a g e s o r d n u n g 
 

TOP Inhalt Vorlage Nr. 

 Öffentliche Sitzung 
 

 

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin  

2 Verpflichtung von Ausschussmitgliedern  

3 Einwohnerfragestunde  

4 Entgegennahme der Niederschrift über die Sitzung Nr. 72/2018 vom 
06.11.2018 

 

5 Bildung von Eingangsklassen an den Grundschulen im Schulträgerbe-
reich der Stadt Bornheim zum Schuljahr 2019/2020 

150/2019-5 

6 Genehmigung der Dringlichkeitsentscheidung zur Einrichtung einer 4. 
Eingangsklasse an der Heinrich-Böll-Sekundarschule Merten zum 
Schuljahr 2019/2020 

148/2019-5 

7 Antrag der Fraktion Bündnis 90/ Die Grünen vom 25.02.2019 betr. 
Prüfauftrag Umwandlung Heinrich-Böll-Sekundarschule Merten in Ge-
samtschule 

151/2019-5 

8 Große Anfrage der Fraktion Bündnis 90/ Die Grünen vom 25.02.2019 
betr. Gewährung existenzsichernder Leistungen ab 01.01.2020 für 
Menschen mit Behinderung, die in stationären Wohnangeboten leben 

152/2019-5 

9 Mitteilung betr. Schulstatistik 2018/2019 149/2019-5 

10 Mitteilung betr. Sachstand Umsetzung Medienentwicklungsplanung 180/2019-11 

11 Mitteilung betr. Sachstand der Baumaßnahmen an den städtischen 
Schulen 

 

12 Aktuelle Mitteilungen und Beantwortung von Fragen aus vorherigen 
Sitzungen 

168/2019-1 

13 Anfragen mündlich  

 
 
 

Vor Eintritt in die Tagesordnung (der gesamten Sitzung) 
 

AV Wilfried Hanft eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Schule, Soziales und 
demographischen Wandel der Stadt Bornheim, stellt fest, dass ordnungsgemäß eingeladen 
worden ist und dass der Ausschuss für Schule, Soziales und demographischen Wandel be-
schlussfähig ist. 
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Die Tagesordnung der öffentlichen Sitzung wird in folgender Reihenfolge behandelt:  
TOP 1-13. 
 
 

 Öffentliche Sitzung 
 

 

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin  

Beschluss: 
Frau Schumacher-Birgel wurde zur Schriftführerin bestellt. 
 
- Einstimmig -  
 

2 Verpflichtung von Ausschussmitgliedern  

Der neu gewählte Vertreter der Sekundarschule Herr Klaus Hannak wurde durch den AV 
Wilfried Hanft eingeführt und in feierlicher Form zur gesetzmäßigen und gewissenhaften 
Wahrnehmung seiner Aufgaben verpflichtet, in dem er durch Erheben von seinem Platz, 
während sich auch alle Anwesenden von ihren Plätzen erheben, sein Einverständnis mit 
folgender Formel bekundet: 
 
„Ich verpflichte mich, dass ich meine Aufgaben nach bestem Wissen und Können wahrneh-
men, das Grundgesetz, die Verfassung des Landes und die Gesetze beachten und meine 
Pflichten zum Wohle der Stadt erfüllen werde.“ 
 

3 Einwohnerfragestunde  

Die Einwohnerfragestunde entfällt, da keine Fragen vorliegen. 
 

4 Entgegennahme der Niederschrift über die Sitzung Nr. 72/2018 
vom 06.11.2018 

 

Der Ausschuss für Schule, Soziales und demographischen Wandel erhebt gegen den Inhalt 
der Niederschrift über die Sitzung Nr. 72/2018 vom 06.11.2018 keine Einwände. 
 

5 Bildung von Eingangsklassen an den Grundschulen im Schulträ-
gerbereich der Stadt Bornheim zum Schuljahr 2019/2020 

150/2019-5 

Beschluss: 
Der Ausschuss für Schule, Soziales und demographischen Wandel nimmt die Ausführungen 
zur Bildung von Eingangsklassen an den Grundschulen im Schulträgerbereich der Stadt 
Bornheim zum Schuljahr 2019/2020 zustimmend zur Kenntnis. 
 
- Einstimmig -  
 

6 Genehmigung der Dringlichkeitsentscheidung zur Einrichtung 
einer 4. Eingangsklasse an der Heinrich-Böll-Sekundarschule 
Merten zum Schuljahr 2019/2020 

148/2019-5 

Beschluss: 
Der Ausschuss für Schule, Soziales und demographischen Wandel genehmigt die von Bür-
germeister Wolfgang Henseler, RM Petra Heller (CDU), RM Wilfried Hanft (SPD),  
RM Manfred Quadt-Herte (B90/Grüne), RM Hans-Gerd Feldenkirchen (UWG/Forum), RM 
Matthias Kabon (FDP) und RM Michael Lehmann (DIE LINKE) gem. § 60, Abs. 2 GO NRW 
getroffene Dringlichkeitsentscheidung über die Einrichtung einer 4. Eingangsklasse an der 
Heinrich-Böll-Sekundarschule, Merten, zum Schuljahr 2019/2020. 
 
- Einstimmig -  
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7 Antrag der Fraktion Bündnis 90/ Die Grünen vom 25.02.2019 betr. 
Prüfauftrag Umwandlung Heinrich-Böll-Sekundarschule Merten in 
Gesamtschule 

151/2019-5 

Frau von Bülow sagt auf Anregung von AM Kabon zu, spätestens 2 Wochen vor der Sitzung 
die schulpolitischen Sprecher über den Stand der Dinge zu informieren.  
 
Beschluss: 
Der Ausschuss für Schule, Soziales und demographischen Wandel beauftragt die Verwal-
tung, die Prüfung zur Umwandlung der Heinrich-Böll-Sekundarschule in eine Gesamtschule 
und eine Realisierung am Standort im Plangebiet des ME 18 fortzusetzen und die Prüfungs-
ergebnisse für die nächste Sitzung des Ausschusses vorzubereiten. 
 
- Einstimmig -  
 

8 Große Anfrage der Fraktion Bündnis 90/ Die Grünen vom 
25.02.2019 betr. Gewährung existenzsichernder Leistungen ab 
01.01.2020 für Menschen mit Behinderung, die in stationären 
Wohnangeboten leben 

152/2019-5 

- Kenntnis genommen -  
 
Zusatzfragen 

AM Quardt-Herte 

Werden wir von der Kreisumlage entlastet? Wie läuft der Geldfluss? Wechselwirkung mit der 
Kreisumlage? 

Antwort: 

Diese Frage wird mit in die Verwaltung genommen. 

 

9 Mitteilung betr. Schulstatistik 2018/2019 149/2019-5 

- Kenntnis genommen -  
 
Zusatzfrage 
AM Kabon: 
Wissen wir wie viele Bornheimer Schüler sich angemeldet haben und nicht angenommen 
wurden? 
Antwort: 
Die Europaschule hat 18 Schüler abgelehnt, davon sind 12 Schüler von der Sekundarschule 
Merten aufgenommen worden. 6 Schüler wurden nicht angenommen und haben sich auch 
sonst bei keiner Bornheimer Schule angemeldet.  
 
Anmerkung Frau v. Bülow:  
 
Es wird eine Einpendlerstatistik erstellt nur für die drei städtischen Schulen.  
Die Zahlen werden in die Schulstatistik eingepflegt und mit zu Protokoll genommen (siehe 
Anlage Seite 8). 
 

10 Mitteilung betr. Sachstand Umsetzung Medienentwicklungspla-
nung 

180/2019-11 

- Kenntnis genommen -  
 
Herr Seck führte aus, dass die gelieferten Zahlen identisch wie in der Vorlage sind. 
Der Breitbandausbau soll bis 2020 mit Bundesförderung erfolgen. Alle Schulen wurden dies-
bezüglich angeschrieben. Die Schulen sollen Informationen über die Räumlichkeiten und 
Zuwegungen an die Telekom geben. 
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Die Koordination hierzu erfolgt durch die Verwaltung. Ziel ist eine möglichst schnelle Anbin-
dung der Schulen an das Glasfasernetz, damit möglichst schnell ein zeitgemäßer Digitalun-
terricht ermöglicht werden kann. 
 
Zusatzfragen 
AM Müller: 
Kann in den nächsten ASS-Sitzungen eine schriftliche Mitteilung erfolgen, wie weit die Dinge 
im Medienentwicklungsplan gediehen sind? 
Antwort: 
Ja. 
 
AM Lederer: 
Hinken wir der Zeit hinterher? 
Antwort: 
2014 wurde mit der Ausstattung der Schulen begonnen. Das Budget umfasst ca. 100,00 
EUR pro Schüler pro Jahr, auch in den nächsten Jahren. Eine Vollausstattung an Geräten ist 
vom Schulträger nicht zu leisten. 
 
AM Oster: 
Kann ein Gesamtüberblick, was in den Schulen bereits an Material zur Verfügung steht, mit-
geteilt werden? 
Antwort: 
Die Frage wird aufgenommen und mit in die Verwaltung genommen. 
Es wird versucht bei der nächsten bzw. übernächsten ASS-Sitzung eine Gegenüberstellung 
zu liefern, was in den letzten 5 Jahren bereits erreicht wurde und was in den folgenden 5 
Jahren geplant ist. 
 
AM Oster: 
Kann man die Investitionsmaßnahmen schriftlich darstellen? 
Antwort: 
Herr Seck wird ein Resümee über die Medienentwicklung vorstellen über die Aufgaben, die 
erledigt sind und die noch anstehen. 
 

11 Mitteilung betr. Sachstand der Baumaßnahmen an den städti-
schen Schulen 

 

Mündliche Mitteilungen 
 
1. An der Europaschule wird bis Mitte April das Ende des Bietverfahrens auf die Erwei-

terung erwartet. Anschließend geht die Aufgabe in ein Bewertungsgremium. Die Sa-
nierung ist für die Sommerferien 2019 geplant. Entwürfe liegen vor und am 
14.05.2019 soll die Vergabe im ASS sein. 

 
2. GS Bornheim: 

Grundlagenermittlung zur Erweiterung des Daches. Die Umsetzungsvariante wird 
vorbereitet. Diese kann evtl. in den beiden kommenden ASS Sitzungen vorgestellt 
werden. Fertigstellungsziel ist Ende 2020. 

 
3. GS Roisdorf: 

Übergangsweise sollen hier Container aufgestellt werden. Ein Architekt ist beauftragt 
die Machbarkeit für den endgültigen Ausbau der Schule zu prüfen. Kosten und Zeit-
plan wird erarbeitet. In der Mai-Sitzung können evtl. Ergebnisse vorgestellt werden. 

 
4. GS Sechtem: 

Sanierung der Turnhalle ist für das 3. Quartal vorgesehen. 
Die Verwaltung vermutet das eine Dringlichkeitsentscheidung benötigt wird, für die 
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Beauftragung von Heizung, Lüftung und Sanitär, da die Ausschreibung aufgehoben 
werden musste. 

 
5. Schulstandort Merten: 

Umsetzung Übergangslösung 
 
6. GS Walberberg: 

Baumaßnahmen wurden noch nicht begonnen, da hier umfangreiche Sanierungs-
maßnahmen anstehen. 

 
7. Alle Baumaßnahmen werden im Hauptausschuss am 28.03.2019 nochmals zusam-

menhängend beraten um die gesamten Maßnahmen über alle Dezernate gemein-
sam darstellen zu können. 

 
8. Rückbau Containeranlagen: 

Dersdorf – Widdig – Brenig sind planmäßig alle zurückgebaut. 
 
Sechtemer Weg ist der Neubau im 3. Quartal 2019 fertig. Die Containeranlage in 
Kardorf wird bei Fertigstellung Sechtemer Weg auch zurückgebaut. 
 

- Kenntnis genommen -  
 
Zusatzfragen 
AM Schmitz: 
Ist der Rückbau geplant oder Fakt? 
Antwort: 
Kardorf steht kurz vor dem Rückbau. 
 
AM Züge: 
Was ist mit dem Küchencontainer in Sechtem? 
Antwort: 
Maßnahme ist noch nicht begonnen aufgrund Personalengpass im Hochbau. 
 

12 Aktuelle Mitteilungen und Beantwortung von Fragen aus vorheri-
gen Sitzungen 

168/2019-1 

Mündliche Mitteilungen von Frau von Bülow: 
Dank an den Stadtschulpflegschaftsvorsitzenden Herrn Erdorf für seine Arbeit. 
Neuen ersten Vorsitzenden Herrn Junker begrüßt. Dank auch an den zweiten Vorsitzenden 
und die beiden Beisitzer. 
 
- Kenntnis genommen -  
 
Beantwortung von Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
Von der Sitzungsvorlage-Nr. 168/2019-1 Kenntnis genommen. 
 
Zusatzfragen 
AM Meyer: 
Wird der Musikschule eine Rechnung gestellt oder nicht? 
Antwort: 
Die Rechnungsstellung ist abgesprochen, ob diese erfolgt ist wird nachgefragt. Die Vereinba-
rung war ganz klar eine Rechnungsstellung. 
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AM Horch: 
Wie ist der Stand Brahmsstraße? 
Antwort: 
3 Unterkünfte sind bereits leer. Die Laufzeit der Belegung mit jetzt 24 Personen war bis Ende 
Juli vereinbart und die Dauer wird voll ausgenutzt. 
Wird kein alternativer Wohnraum gefunden, werden die Bewohner in andere Containeranla-
gen umziehen. 
Der Vollauszug wird zum zugesagten Termin erfolgen. 
 
 

13 Anfragen mündlich  

Keine. 
 
 
 
 
Ende der Sitzung: 19:15 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Wilfried Hanft  gez. Claudia Schumacher-Birgel 
Vorsitz  Schriftführung 
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Anlage zu TOP 9 
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